


民間交流のすすめ

成田ユネスコ協会婦人部長

橋本 妊寿奈

この度、鎌ケ谷市に国際交流協会が発足され、まこと

におめでとうございます。

世界には、私たち以外のいろいろ違った国があり、そ

れぞれの国によって歴史や文化が異なり、考え方や行動

も異なります。そのことを認め、ことさら珍 しがったり

驚いたり偏見を持ったりすることなく、その国の風俗、

習慣を理解 し、かつ 日本に関 しても相手に正 しく理解 し

てもらうことで真の交流ができ、友好関係が生まれると

思います。その際、日本人が 日本人の文化や習1貫 の良い

ところを失 うことなく進めていってほしいと思います。

成田市に国際空港ができて10年になります。各国の乗

務員が町の中に増えるにつれ、外国人の服装や歩きなが

ら飲食する習慣に驚 き、昔ながらの町の雰囲気を残すた

めの対応策などを話 し合った人々も、10年 たった今では

すっか り慣れてしまい、日本人の躾 とか行儀 というもの

までもがどこかにいってしまった感があります。

あるイギリス人のキャプテンが、「僕はパイロットとし

て世界中を飛んで何十年にもなるが、たった一つ、日本

にだけ残っているものなある、|それ
1事 町の中で女性のく
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てしヽました。

ところが:しばらぐぶりに来日した折、「やっぱり日本人

の女性もくわえたばこをして歩くようになった。僕は本

当にたった一つの尊いものを失ったような気がする」と

嘆いていました。国際化ということが日本人らしさを失

うことではないように願いたいものです。

ホームステイというのは国際交流の基本です。そこで
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ホームステイを成功させるためのコツを考えてみたいと

思います。

私は幾人かの外国人から、「 1ケ 月のホームステイで、

最初の 2、 3日 はまるで王様かプ リンスのような扱いを

受けたが、そのうち、こちらの目をまともに見なくなり、扱
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―る|よ うになった」というようなことを聞きました。

私 も最初の慣れないころの受け入れではそういう失敗

をいろいろしたものです。日本人の恥にならないように

と張 り切って普段は食べないような高価な食事 を出して

大層 もてなし、秘かに相手からの素敵な贈 り物を期待 し

たりもしました。

しか し、食習慣の違いから魚の活き造 りなどは大多数

の外国人には残酷で気持ちの悪いものでした。そして彼

らが帰った後に残ったものは家計簿の赤字 と疲労 と高価

な食物の山、そして小さな花東一つ一一 こういうことを

していては、一回のホームステイでこりごりでしょう。

その後長 く続けてい くにはどうしたらよいかといろいろ

勉強させ られました。

まず、食事は豪華にすると経済的に永続きはしないか

ら、いっそ最初から最後まで粗末なら粗末で通す。たと

え胸の中に「早 く帰ってもらいたい」という気持ちがあっ

ても表面には出さない。また、受け入れ側 としてはつい

自分たちの生活の リズムを変えてまで相手に尽 くしたり、

大変な神経を使ったりしがちで、その挙句の呆てが「もう

こりごりだわ」という結果になりがちだから、自分たちの

生活の リズムは決 して崩さず、むしろ相手にこちらの リ

ズムに合わせてもらう。これらが基本的なことでしょう。

私は、過去16カ 国の中流家庭にそれぞれ 1週間から 1

カ月単位でホームステイをしたことがあります。その際、

どこの国の家庭でも、肉が出たのは大体 1週間に 1回 く

らい。朝食はいつ もトース トに飲み物 くらい。その トー

ス トも薄い食パンをガリガリに焼いたものが普通でした。

私たちもホームステイを受け入れる場合の食事にあたっ

ては、私たちが普段食べているものを少しずつ出してみ
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隔 物
ることだと思います。決して見栄を張らず、気取 らない

ことで
｀
す。

食生活というのはその民族の歴史から成 り立っている

ので、それで相手をさげすんだ り優越感を持ったりせず、

生活全般において外国人とつき合 う場合、ものごとを自

分の物差 しで測るべ きではないと思います。

欧米人は契約の文化 というものを持っているための確

認作業 というか、イエス・ノーをはっきりさせてお く必要

があり、日本人の美徳 とされる曖味な態度は通用 しないこ

とを′しヽ得てお くべ きでしょう。納得さえすれば不満は出

ないと知った上で、生活のルールを双方で話 し合い、それ

をきちんと伝え守らせるようにすることが大切でしょう。

国際交流は一方通行ではなく、相互理解することによっ

て初めて交流も可能になります。そのためには相手の文

化、歴史、風土、習慣などさまざまな分野について調べ

てお くことが望 ましい。親切のつ もりが習慣の違いから

不親切になったりすることのないように留意することが

大切です。

加えて、長期滞在者には日本の法律や習慣の大ざっぱ

な説明をしてあげることが必要でしょう。法律では、例

えば捨ててあると思われるようなぼろぼろの放置自転車

でも勝手に乗ることは窃盗の罪になることなど、知 らな

ければついうっか りしてしまい、不愉快な思いをさせて

しまうこともあります。文化や習慣の違いから誤解を招

考え過 ぎて国議奏慌に自信を失っては元も子 もありませ

ん。同じ人間なので、どんな場合でも相互理解は可能で

しょうし、国際交流というものに必要以上に緊張するこ

となく、めげずに続けていただきたいものです。

かつて「友人のいる国とは戦争をしたくない」 という

言葉を聞いたことがありますが、宇宙の中の小さな地球、

そこに住む人間同士がいがみ合ったり、肌の色が違 うと

いって差別や偏見を持ったり、ましてや戦争を起こし殺

し合 うということは絶対に避けなければなりません。
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世界というものを正しく理解する上で、マスコミの報

道だけを鵜呑みにすることなく、国際交流を通じて自分

の目で確かめ、自分の体験に基づぃて■人■人が理解し

ていくことが望ましいことでしょ|う 。 |■

外国ではまだまだ間違った日本の紹介がされておりま
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日本人には、「私は棄語ができないがら交流はできない」

と尻ごみされる方が往々にしておられますが、相手を理

解する上で言葉の問題は二の次です。それはできるに越

したことはないのですが、根本的なものはハー ト・ツー・

ハー ト、心と心の問題です。心が通い合えば、言葉が少々

できないことなどは何の問題もありません。

国際交流というのはケース・バイ・ケース、それぞれ

に事情が違えば対応も違い、本当に骨の折れることです

が、自分の手や足で普通の庶民の生活や考え方等に直接

触れて、生の人間として分か り合うことが真の国際交流

につながります。

なるほど国際交流はしたくなければしなくてもよいし、

ホームステイは断われることです。しかし、国際交流の

意義を考えるとき、「骨折 り損のくたびれもうけだ」など

と言わないでほしいのです。私たちは今こそ頑張って次

代に渡せる確かな土台を作り上げ、そしてこれからの若

い人達に正 しい意味での国際交流のあり方を渡す義務が

あります。

ライシャワー博士が、「日本は人類社会に参加せよ」と

メッセージを寄せられましたが、日本は食料をはじめと

して多くの生活必需品を外国に頼っており、経済、文化、

科学のどの分野においても:も はや単独では何もなし得

ない今 日、日本に住む私達は肝に銘 じてそのことを考え

ていかなければならないと思います。

今後の鎌ケ谷市国際交流協会の順調なご発展をご祈念

いたします。

注 :1時間半に及.ぶ講演の内容を要約させていただきま

した。
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国際交流協会会長

佐々本 武二郎

鎌ケ谷市国際交流協会が設立発足

以来、早や 6カ 月の月日が経過いたし

ました。この間、市長を始め市当局の

ご指導はもちろん、一般市民の深いご理解 と暖かいご協力

により、当初の予定をはるかに上回る会員のご参加を得、

順調な第一歩を踏み出せたことを′とヽより感謝いたします。

国際社会の平和 と繁栄に貢献する責務 と役割を果たす

目的の中、鎌ケ谷市国際交流協会 としても地域社会の中

でお互いが多分野にわたった交流の輪を広め、地域の活

性化、市民生活の向上に資することを目標に、交流活動

が今後 とも活発に推移 してい くことを期待 します。

当協会は本年 8月 、活動のスター ト事業 として 7名 の

青少年及び青少年指導者を海外派遣 し、それぞれが貴重

な体験をいたしました。又、 9月 より語学研修講座を開

講し、多くの参加者を得てお ります。

今後とも会員の皆様のご要望に沿 う形で成長、発展し、

当初の目的を達成すべ く努力いたしたいと思います。皆

様の心よりのご指導、ご協力をお願いいたします。

臨 物
野にわたり交流を深め、国際理解、国際親善に貢献され

ますことを祈念いたします。

鎌ケ谷市議会議長

国際交流協会顧間

小金 勇作

鎌ケ谷市国際交流協会の会報紙創

刊にあたり、′とヽからお祝い申し上げ

ます。

地域の国際化が求められている今 日、市民主体の国際

交流の推進を目指 して本協会が設立されましたことは、

まことに意義深いことであり、その後も極めて順調に発

展を遂げられるなど、ご慶祝にたえません。

協会設立の趣旨にご賛同いただき入会されました会員

各位には、厚 くお礼申し上げます。

私 も、協会顧間として最善の努力を傾注いたしてまい

りたいと存 じますので、皆様のご指導、ご協力を賜 りた

くお願い申し上げます。

協会のよリー層の発展 と会員各位のご活躍をお祈 りい

たします。
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石川 文代 (前広報部会長・カナダ在住)
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鎌ケ谷市長

国際交流協会名誉会長

皆川 圭一郎

鎌ケ谷市国際交流協会が今年 4月

に設立され、ここに会報創干」の運び

繹
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日本は、経済的に飛躍発展を遂げるにつれ、「モノ」と

「カネ」が国際交流の主流となっていた感がありました。

しかし、今 日のような国際的な相互依存関係が深まっ

て くると、生活習1貫や価値観の違いから摩擦が生 し、経

済面のみならず文化面への影響 も危惧 されてお ります。

このため積極的に交流の場 を広げて、異文化の相互理

解 と吸収に努めなければならない現状にもなってきてお

ります。

殊に近年は海外からの入国者 も毎年200万 人を超え、海

外渡航者も500万 人を超えています。

鎌ケ谷市内でも、外国人居住者や海外渡航経験をもつ

市民の方々が増えてお り、一過性のものではない、地域

に根ざした市民レベルの交流を推進 していくことが重要

なこととなっています。

このような時期に設立された当協会は、会員数 も380近

くなり、海外派遣を行 うなど、積極的な活動をしてお り

ます。

今後、民間交流機関として文化・スポーツ等幅広い分

カナダ人というのは一般に動物好きな人が多<、
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必要、外国人だからと追いはらわれることもな<、

ヨ1越 しの何と気楽で簡単なことでしよう /

これから私は、こちら

バンクーバーで地域社会
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多種多様―一ここでは文
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国際交流協会副会長

日本旅行作家協会会員

東京成徳短期大学助教授

秋山 秀一

? 1年中氷に覆われていて、人

は氷の家かなんかに住んでいるんじゃないの…」と言っ

た人がいる。シンクタンクに勤め、講演や執筆活動も盛

んに行っている人である。

さらに、「そんな北の小さな国のことなんかどうでもい

いじゃないかJと も言った。知らないこと、間違えたこ

とを正当化しようとして「そんなことはどうでもいいじゃ

ないか、たいした問題じゃないよ」といった言い方をす

る人はけっこういる。知ってる、知らないはたいした問

題ではない。しかし、「そんなちっぽけなJと か、「そん

なことなんか」 という言い方をされると気にかかる。

アイスランドという国、日本人にとってはなじみの薄

い北の国かもしれないが、かつては日本の捕鯨船の基地

になっていたこともある。米ソ軍縮会談が首都レイキャ

ビックで開催され、重要な役割を呆した。

また、そこで生活する人々は、一人一人見ると、いわ

ゆる大国といわれる国の人々よりもスケールが大きく、

心のやさしい人が多い。

北大西洋のこの島国を

訪れたのは1979年 の夏の

こと。ロンドンからジェッ

ト機で 2時 間半、夜中に

ケフラビク空港に着 き、

土地の人の車に便乗 して

街までイ子った。そして半

月ほどアイスラン ド人の家庭で寝泊まりしながら街を歩

き、人と話をし、自然を観た。この国を小さな島のよう

に思っている人が多いが、実際には北海道の13倍 もの広

さがある。そこに二十数万の人々が暮 らしている。平均

寿命は、今 日本が世界一。何年か前、日本が世界第 2位

のとき、この国が第 1位であった。長寿の国である。

バイキングの子孫であり、現在の首相は女性。産業の

5

4分 の 3は千 しグラを中心 とした漁業に依存 している。

又、豊富なエネルギー を活用 してのアル ミニウムエ業 も

行われている。

日常的にはアイスラン ド語が使われ、人口二十数万の

国で出版活動 も盛んである。アイスラン ド語で書かれた

雑誌や単行本が出版 されている。

は、皆でサウナに入っ

学させてもらった後に

にサウナに入った。サ

の場であり、北欧の人

と切 り離せないものに

アイスラン ドは治安

れた。一般に考えられ

はかなり違って……。

アイスランドはかな

り北に位置しているが、

では私たちの住む鎌ケ

谷は一体 どの辺 りに…

…。「鎌ケ谷を同じ緯度

のままヨーロッパの方

に移動 させると、どの

辺 りになると思います

スポーツも盛んであり、サ ッ

カーや柔道など、様々な「クラ

ブ」がレイキャビック市内にあ

る。クラブは日本のように企業

や学校単位ではない。限られた

人だけでなく、誰でも参加する

ことができる。スポーツの後に

て再び汗をか く。柔道の稽古を見

、私 もアイスラン ドの人々と一緒

ウナは大切なコミュニケーション

々にとって、サウナは日常の生活

なっている。

も良 く、暮 らしにも余裕が感じら

ているアイスラン ドのイメージと

摯警||,1111
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か」といったことを尋ねると、「さあ、よくわからないけ

れど……」 と言いながら、ロン ドン、パ リ、ローマ、あ

るいはイギリス、フランスの比較的メインな都市や国の

名を答える人が多い。しかし、実際にはロン ドンやパ リ

は北海道のさらに北、サハ リンのほぼ中央部に位置 して

いる。鎌ケ谷はというと、アルジェやチュニスなどのあ

る辺 り、つまリアフリカの北部に位置しているのである。

「国際交流」 というと、とか く言葉だけが問題にされ

やすいが、その奥にきちんとしたものの見方の大切 さも

お忘れなく。歴史的な見方、それに「現在」をきちんと

据えるために、空間的な広が りをもった地理的な見方を、

そして鎌ケ谷をよく知 ることも。

邊
蒻
一一魃

‐1摯翁
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私の国際交流の思い出

桜岡 孝治

昭和10年、東京工大で天津からの留学生、王任之君 と

席を並べた。

王君も私から日本語を吸収 したが、私 も彼から多くの

ことを学んだ。公費留学生 として外務省から月60円 支給

されていた。多いと言うと、日清戦争後、清政府は 3億

両の賠償金を払い、利子計算をしても、中国の金である

と答え、カルチャー・ショックを味わった。

世界情勢は彼から教えられることが多く、魯迅の小説

も彼から文庫本を借 りて読んだ。楽しい交流だった。西

安事件 (抗 日戦線樹立 )な ども彼が解説し、不安 を感 じ

た。

直溝橋事件の翌 日、登校

しない王君を自由ヶ丘の下

宿に訪ねると、帰国のため

荷造 りし、手伝わされた。

「帰国して日本軍と戦う

よ」

「戦場で会ったら、どうする ?」

「お互いに撃つのよそうJ

自由ヶ丘の駅で別れて半世紀、以後の消定、は知らないc

わが国際交流の悲しい思い出である。

交換留学生は、どうも欧米主流であるような不満があ

る。アジアの交流は、私の見呆てぬ夢であろうか。

冷蛉0に絆闘0∞0∝Ce,〉鯰〉鯰〉∞〈

鎌ヶ谷に住んで

港  雲芥

日本に来て、もう5年になりました。主人は日本の商

社に勤めています。私も現在、中国関係の仕事をしてお

ります。妻と母親の二役で時間がちょっときついです。

でも、主人は中国語に精通していて、私の事もよく理解

してくれています。ですから、いくら生活がきつくても

幸せ と思っています。

私は日本という国、及び日本

人という民族が好きです。日本

は世界の経済先進国だけでなく、

日本民族の伝統を守り、日本人

の礼儀正しさにいつも感′し、しま

すc

的なものを求めると同時に、民族本来の伝統を保持し、

それを継承することはとてもすばらしいと思います。

鎌ヶ谷市に引越して来てもうす ぐ3年になります。周

りは静かで、空気もきれいです。東京に近いから益々人

口が増えてくる様です。鎌ヶ谷はこれから発展する若い

町だと思いますので、これからこの市へ越してくる人達

の為にも環境を守り、機能的なすばらしい町づ くりをし

てもらいたいと思います。これからも一市民として自分

の町を愛し、誇 りある市にする為、皆様と一緒にがんば

りたいと思います。

〉〉勢昨εO蛉〉鯰ぐ∝ぐ∝ぐ∝0蛉〉∞〈

まず始めたい、人を知ろうとするところから

鴻池 淑子

私には大切な友達がいる。バングラデッシュからの出

稼 ぎ労働者である。かねがね、中学校で学ぶ英語の授業

こそ殆どの子供達にとって初めて触れる外国文化であり

海外への窓口であるべ きではないか と思いながら英語を

教えてきた。だから、いろんな顔形、皮膚の色、そして

いろんな言葉をしゃべる人達をどんどん教室に呼んでい

る。

たどたどしい英語の

その中に流れる熱意―

何 とか自分達の国が置

かれている状況を理解

してほしい。一つ一つ

の単語を必死に聞き取ろうとする子供たちの熱い視線。

「バングラデッシュを一番初めに独立国として認めて く

れたのは 日本でした」の言葉に自然に沸き上がった拍手。

たった 1時間のうちに彼らに対する子供たちの認識は、

ただ『洪水 と貧困に病める国』から『彼らが命をかけて

守ってきた国。その国民は古代文明発祥の地として優れた

文明を生み出した人達であり、今は貧 しいながらも誇 り

を失わず、家族を支えるため必死に働いている人々の国』

へ と大きく変わったのである。 もう子供たちは「じゃぱ

ゆきさん」 とは言わない。ある生徒が言った、「知 らな

いって耳きずかしいことだネ」 と。

交流の仕方にはいろいろあるが、私は英語を教える事

を通 して様々な人間に心を開いた子供たちを育てること

で国際交流につなげていきたいと思っている。それには、

『そこに住む人々』『目の前のその人』を知ろうとすると

ころから出発したいものである。

重慶人民賓館にて

どこに行っても日本人は礼儀正 しくて穏やかです。先進
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部会は、現在 4部会 (派遣、広報、研修、交流)あ り、

それぞれ部会長 (理事から選出)と 、部会への参加 を希

望 した有志の会員によって構成されています。

部会の仕事は、担当分野の事業を企画・立案 し、理事

会や総会を経て、実施にあたることです。つまり、協会

の事業は部会により推進されることになりますので、音る

会には、会員全体、さらには広 く市民をも対象とした事

業の展開が求められます。

また、こうした部会の活動は、ボランティアを基本 と

した、部会員の主体的かつ積極的な参加によって支えら

れています。それだけに部会員の役割は重要であり、そ

の活躍が期待されています。

派遣部会長

荒井 茂行

国際理解 とか世界平和 という言

葉はよく耳にしますが、その原点

は人の心の在 り方だと思います。

また、相手を思いやる気持から始まるものだと思います。

そのためには、まず自分を冷静に見つめること、そして

同時に広い視野を持ちたいものです。そのことが鎌ヶ谷

市の国際交流協会の大きな目的でもあると思います。

この意味からも会報が果す役割は、今後の当協会にと

って大きなものになると思います。

広報部会長

加藤 記久枝

待ちに待った創干」号がついに発

行できました。原稿 を快 く引き受

けて くださった皆様や、ご多忙に

もかかわらず、協力して くださった広報部会員の方々、

それから事務局の方々のお陰です。

残念ながら、広報部会はほかの部会に比べて部員が少

なく、会報を出すに当たっては随分苦労いたしました。

どうか皆様のご協力をお願いしたいと思います。

ボランティアとして、ぜひ会報づ くりにご参加 くださ

い。無から有を生み出す苦しみはあ りますが、その分出

来上がったときの喜びは格別です。

ヵ メラの好きな方、イラス トや漫画の得意な方、特に

歓迎いたします。お待ちしてます。

研修部会長

岡本 靖子

鎌ヶ谷市国際交流協会がうぶ声を

あけて早や半年がたちました。各部

会それぞれに活動を始めています c

研修部会 も英会話 3ク ラス、中国語 2ク ラスの語学講

座を現在開講中です。いずれのクラスも参加者が熱′し、で

和やかな雰囲気ですが、皆様の意欲は大変なものです。

語学講座は今回の状況を参考にして、今後多くの方に

よりよい方法で参加 していただけるように検討してまい

りたいと思います。研修部会はこの語学講座の l lN続 のため

の討議 と、ボランティア通訳市l度 の実現のために、目下

のところエネルギーを傾けてお ります。

多彩な活動を推進するためにも、会員皆様の積極的な

部会入会をお待ちしてお ります。

交流部会長

藤谷 i亨子

7月 の臨時総会後、各部会とも

着々と活動 を進めている様子です

が、交流部会として会員相互の親

睦 ・交友 を深める目的の交流ブランがなかなか進 まず

頭を痛めています。ホームステイ制1度 などは今後おいお

い取 り組んでい くつ もりです。民間の国際交流団体で活

動 した経験から、どの国の人と交流をするにしても大切

なことは、人と人とが交流するのだということです。外

国人との交流はもちろんですが、その前に鎌 ヶ谷市にお

いて様々な分野で活躍されている方を知 り、そして交流

することも大事なことだと思います。

気負わないでやっていきたいと思いますのでよろしく

お願いいたします。

忘 J11:1髪艶)(A YE」 Rヽ口END F認 RヽTY〕

――FRIENDSHIP PARTY BY K.l.F.A― ―

DAttE i SUNDAY DECEMBER ll,1988

PM/1:00-PM/4:00
PLACE:KAMAGAYA CITY HALL,DINING R00M Bl FL00R

MEMBER'S FEE   ADULT¥2,000
STUDENT¥1,000

應轄IE妻暴鵞蜃』:仁鰐暑,E‖『]
交流部会
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鸞部会員募集 /広報部会a研修部会 玲プラザヘの投稿お願い

広報部会 と研修部会では、それぞれ部会員を募集 して

います。事業の企画、実施などにボランティアで活躍

していただける方の参加をお待ちしています。

〔広報部会〕

広報部会は、「K.I.F.A.Plaza」 の発行、講

演会・シンポジウムの開催などを担当。

「 K.I.FA.Plaza」 をよ リー層充実 した も

のにす るため、編集・制作 を手伝 って くれ る仲間 を募

集 します。(編集、イラス ト、レタ リング、写真 、ワー

プロ、翻訳ので きる方大歓迎 )

〔研修部会〕

研修部会は、語学研修講座の開催、通訳ボランティア

制度の実施などを担当。

語学研修講座 を今後さらに拡充 してい くため、講座の

運営を担当して くれる仲間を募集 します。

一連絡先―

鎌ケ谷市役所内 鎌ケ谷市国際交流協会事務局

TEL 45-‖ 4i 内線300

鰈シンボルマーク募

鎌ケ谷市国際交流協会 (K I FA.)で は、皆様に

親 しまれるシンボルマークを募集 しています。

下記要領で多数の応募をお待ちしています。

・募集期間  昭和63年 12月 15日 迄

。応募要領  ハガキ 1枚 につ き 1点 、住所・氏

名 。年令・職業・TEL明 記

・あ て 先  〒273-01

鎌ケ谷市初富928-744 市役所内

鎌ケ谷市国際交流協会事務局

入選者には記念品を差 し上げます。

隔 物

国際交流に関する、ご自分やご家族の体験談をまとめ

て、思い出の写真またはカット等 と共にお送 り下さい。

○楽 しかった海外旅行の思い出    |  |
○海外での文化、食生活等にまつ´

‐る藷‐  |
○ホームステイ・ホームビジット等‐の体験談

‐

○将来の夢             .`

〇その他               |‐
○カット等           ■ |

またK I F.A Plazaに 対 してのご意見、ご要

望がありましたら併せてお送 り下さい。

●会員アンケートより。意見。希望(抜粋)

・研修会を希望

・スポーツ交流事業をしてほしい

・在住外国人との幅広い交流を希望

・生きた外国語をマスターしたい。

・市内でも帰国子女が増えているので、子供達の

交流の機会をぜひつくってほしい。

・できるだけ早 く姉妹都市交流ができるように。

・長期間仕事で外国の家族と交流して、大変お世

話になったので何かの形でお役に立ちたし―ヽ。

隋市内在住外国人の皆様ヘ

K I.F.Aで は、より多くの市民が多様な仲間との

交流をするために会員を募っています。

鎌ケ谷市にも近年、外国人居住者が増えています。

同じ市民 としておつき合いをしながら、お互いの生活

の幅を広げたいと思います。

ご本人はもちろん、日常お見かけする外国人がいらっ

しゃいましたらK.I.FAの ことをお話して下さい。

籍だけ置いて作業は気楽にさせて貰えば良いし、等 と自

己弁護 しながら安易に出向いた私の初 日。何 とたった二

人がにこやかに私を迎えて くれた。 しか も、そのうちの

一人は事務局の方で、お手伝いをして下さっている状況

のよう。
｀
シマッタ

ク
と内′しヽ後悔にとらわれたものの、こ

れこそ本当の後の祭 り。でも、欠席している部員があと

数人居ると聞いて少しは安堵 した

ものの、この先どうなることやら/

(」 .小山内 )

鰈 たのまれてカットを描きまし

た。紙面に合ってるかナ ?私は花

の高校生デース。 (E.神 戸 )

爬颯塚鱚編集雑感吻瑕颯隕
脩 協会発足半年にして、やっと創刊号発行にこぎつけ

ました。企画の段階では五里霧中、どうなることか と思

いましたが、だんだん先が見えて くるにつれ、市役所へ

向か うペダルを踏む足も軽やかになってきました。少な

いスタツフでの編集会議はちょっびり淋 しく、皆様の参

加を′亡ヽからお待ちする次第です。 (K.加藤 )

聰 スタツフの中では唯一独身してます。フレッシュ感

覚で次号もがんばります。 (M.後関 )

鰈 毎 日を忙しい忙しいと四苦八苦 しながら暮 している

のに、又また知人の勧めに乗って入部 してしまった広報、


